

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE  
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

## La cuestión del gas Seis millones de reales estrujados al pueblo para los negociantes

Un periódico decía días pasados, que la compañía del gas estaba en su perfecto derecho, y debía cobrar. Otro periódico con fecha más reciente, rompe lanzas en favor de la compañía y, entre líneas, se congratula de que el recaudador de puestos públicos, haya entregado á la compañía del gas, el importe líquido de la recaudación de la última quincena, no atreviéndose á decir la cantidad, por miedo tal vez, de no dejar al descubierto la cuantía de la cuantía, y solo dice que se trata de unos miles de pesetas; ¿cuántas?

Esto no es lo interesante, precisamente. Sabemos que son SEIS MILLONES DE REALES lo que se sacará al pueblo; sabemos que la parcialidad de una parte de la Prensa en favor de la compañía, y el silencio de otra, no pueden ser desinteresados.

¿Son muchas pesetas seis millones de reales para no encontrar Prensa que los defiendan!

Quisiéramos que esta cuestión, que será eternamente palpitante, forme opinión, y que el pueblo se dé cuenta de ella para que él mismo la resuelva; único que puede y le corresponde hacerlo.

Dice uno de los dos citados periódicos, que el pueblo paga los arbitrios y gabelas y que los ordenadores de pagos (los alcaldes) no han pagado.

Es esta una verdad como una pirámide, y por eso nosotros sostenemos y no cesaremos de propagar á los cuatro vientos que el pueblo de Alicante no debe nada á la compañía del gas, y no debe pagar nada ni consentir que de sus dineros se pague.

Además, estamos convencidos que si fuésemos á una liquidación á conciencia, probable fuera que no tuviese suficiente la compañía con el valor de la fábrica de Alicante para abonar al pueblo lo que le corresponde.

Ya hemos dicho que el Ayuntamiento está incapacitado para tratar este asunto, que en vez de resolverlo lo ha agravado, y como á los alcaldes y concejales no perjudica en nada y no les tocan el bolsillo, al pueblo que le parta un rayo.

Hemos pedido que el Comercio, la

Propiedad y el pueblo organizado, supremos representantes de la localidad, se reúnan, estudien y resuelvan el asunto puesto, puesto que soluciones hay para que triunfe la Justicia y la Razón.

El Ayuntamiento, y principalmente los alcaldes, están poseídos de un temor rayano en cobardía aplastante; las demás entidades parece que tienen el mismo ambiente.

bres como los que han pasado; cuando el Ayuntamiento funciona con las mayorías que ha tenido y tiene, y cuando á los asuntos como el del gas se les dá la solución que se les ha dado, condenando á una expoliación á la generación actual y venideras, ¿para qué están los Círculos Mercantiles, las Cámaras de la Propiedad y las sociedades obreras? ¿No hay otras entidades que salgan en defensa de los intereses locales?

Queremos pensar que no nos oyen.

Continuaremos gritando más y no nos cansaremos, porque no queremos ser nosotros cómplices y participes de esta responsabilidad tan tremenda para con las generaciones venideras.

No queremos que nuestros sucesores renieguen de sus padres por la herencia que les legaron.

¿Hay alicantinos en Alicante?

Si los hay, demuéstrenlo con un acto de presencia en una manifestación; demuéstrenlo en un mitin monstruo y en la Prensa.

Dejemos los resquemores para mejor ó peor ocasión y unámonos todos para arrancar las mascarillas á la taifa de vividores que nos han administrado al igual que se administra en las estepas africanas.

¿Queda en este pueblo algo de la virilidad de nuestros antepasados?

¿Es que se borró de la historia lo que los pueblos hicieron con sus verdugos, con sus explotadores y con sus despotas?

¿Es que el sexo masculino ha desaparecido de esta tierra?

¿Es que hemos de cruzarnos de brazos como ruines mujerzuelas?

¡Alicantinos, despertad!!

### Centro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

El drama de actualidad de varios autores muy conocidos entre el hampa y la levita, titulado:

### Los ladrones de guante blanco

Gran desfile de vagos, rufianes, tañures y demás apaches de la plaga social.

La entrada gratis y chocolate con tila.

AVISO: Los autores de las obras escritas, podrán estrenarlas en este teatro.

Pueden mandar los papeles para el reparto y su ensayo.

### VILLENA

Tu verdadero enemigo.

Trabajador, no culpes á las autoridades que con sus despóticas leyes te tiranizan y oprimen.

No culpes al clericalismo, que con sus farsas religiosas sostiene á la humanidad sumida en la más negra ignorancia y cobardía, por temer á ese infierno imaginario, arma que saben esgrimir para engañar al pueblo.

No culpes al propietario, que con su brutal egoísmo permanece indiferente á las miserias y vejaciones de la humanidad.

No; tu verdadero enemigo, el verda-

dero causante de los males que continuamente tu sufres, es del mismo trabajador la causa.

Ese esclavo que sumiso se arrastra á las plantas de su señor por una miga de pan que le arrojan, siempre dispuesto á la menor señal de su amo para destruir media humanidad si le es posible, ese... ese es el verdadero enemigo, enemigo de su verdadera causa.

La prueba de ello es, que hace unos días la sociedad de agricultores acordó no hacer trabajos á destajo por considerarlos perjudicial para éstos; pero hé aquí que uno de los socios que pertenecen á dicha entidad, y por añadidura á la Agrupación Socialista, se le ocurrió hace unos días el ajustar un bancal por un tanto; para esto buscó cinco hombres que les ofreció tres pesetas y comida pero al ver á los trabajadores; éstos no se conformaron alegando que si hubiese ganado en el destajo, el jornal hubiese sido el mismo por cuyo motivo tuvo que entregarles á razón de tres pesetas como les había ofrecido.

He de advertir que el individuo en cuestión, fué uno de los que influyeron para la expulsión del compañero Enrique Guardiola, del Centro de Sociedades Obreras, igual que la separación del mismo local de la sociedad de oficios varios «La Prosperidad».

¿Quién es tu verdadero enemigo?

Podeis tener en cuenta la hipócrita y tiránica conducta de Antonio Esteban (a) «Jarcinto», misero esclavo que desprecia á los hombres que son más dignos que él.

¡Trabajadores tomar nota de los hechos!

¡Ay Justicia, cuánta falta haces!

UN GUSANO ROEDOR.

Villena 6 Junio 1915.

### CUENTOS DEL JUEVES

## ¡ODIO!...

Los dos eran pastores y los dos felices, amándose en la Naturaleza, en la Naturaleza virgen, pura, en la que aún no había entrado la mano del hombre para explotarla.

Sus almas no cenocian pasiones, no albergaban ruindades... Desde niños los habían llevado allí dedicándolos al pastoreo, y fueron creciendo sin conocer más mundo que aquel pedazo de monte donde sus ganados apacentaban. Vivían tranquilos, el uno para el otro; contemplando el sol... las estrellas... balar de las ovejas. Así llega-

ron á la edad de la transformación; á ella se le ensacharon sus caderas, se le abultaron sus senos; á él empezóle esbozar el vello.

Una noche de primavera, al darse el beso de despedida que tenían por costumbre, sus labios se juntaron más, sus brazos se apretaron más fuerte y un temblor convulsivo recorrió sus cuerpos, quedando así extasiados unos instantes... Al separarse, sus ojos no se atrevieron á mirar de frente, un vivo rubor cubría sus mejillas: su amor infantil habíase truncado en el amor

del macho y la hembra. Su instinto humano así se lo hizo comprender, y desde aquel día trataron de respetarse...

Pero el progreso de la humanidad ha hecho que la felicidad no sea eterna... Y un día vieron llegar hasta ellos á unos hombres desconocidos; dirigiéronse á él y le hablaron de la patria; de que ésta estaba en peligro, y que él, como hombre fuerte, tenía que empuñar las armas para defenderla hasta verter su última gota de sangre, riñiéndola así justo tributo. Después le invitaron á partir con ellos. El nada comprendió, ni siquiera el alcance de su marcha, así que dócilmente se aprestó á seguirles... ¡Su espíritu no había aprendido á rebelarse!

En las trincheras llevaba unos días, y aún no habíase dado cuenta de su situación verdadera. Sus manos manejaban una máquina infernal, que de su boca arrojaba fuego, llevaba consigo la muerte. No comprendía por qué tenía él que matar á unos hombres que nada le habían hecho y que ni conocía siquiera. Su alma recordaba la felicidad perdida, y la imagen de Marta, de su dulce compañera, se le aparecía, horrorizándose al pensar qué sería de ella, sin su protección, sin su cariño, sola, abandonada.

El enemigo había avanzado invadiendo toda la comarca; sus tropas se entregaban á toda clase de tropelías.

Alguien vió á Marta encontrándola bella y apetitosa... De nada la sirvió

Acabó la guerra, renació el sosiego, y Juan pudo volver al monte á unirse con Marta. Sus ojos escudriñaban ardentemente... ¡Cuántos deseos tenía de verla... de hablarla... de respirar su aliento...! Qué habría sido de ella durante su ausencia?... ¡Iris te realidad le aguardaba! Por fin la divisó, sí, allí, en aquel alto estaba, rodeada de sus ovejas... Pero, algo se movía en sus brazos... el llanto de un niño llegaba hasta él... sí, ahora distinguía mejor... una criatura posábase en el regazo de ella.

¿Qué significaba aquello? Su estancia entre los hombres le enseñó á comprender la maldad humana, y esto le hizo vislumbrar su desgracia, lo en su ausencia sucedido. Rápidamente llegóse hasta Marta... Sus ojos se encontraron... Un fuerte grito se escapó de los labios de ella, al mismo tiempo que trataba de ocultar el rostro en su seno rompiendo en copioso llanto. Entonces, él comprendió claramente, sin dudas: Marta era una de las víctimas del invasor... Su alma sintió un odio feroz, odio salvaje, odio hacia los que se le llevaron, hacia el enemigo; hacia ella, hacia sí mismo... ¡Todo lo odiaba! ¡Qué malos eran los hombres!

Su cerebro era un mar de confusiones y empezaba á desbarbar. Sus ojos se inyectaban en sangre. En el paroxismo de su locura abalanzóse á la madre estrujando su garganta entre los dedos, con esfuerzos sobrehumanos y espasmos de fiera... Al fin, se agotaron sus fuerzas y cayó desfallecido, abrumado por las emociones.

Al día siguiente el mayoral encontró sus cadáveres. Los dedos de Juan estaban incrustados en la garganta de Marta.

...Y las viejas comadres contaban que habían muerto de locura de amor...

LUIS TOUS.

## Plaza Coros de Alicante



Gran acontecimiento taurino para el día 29 de Junio, (Festividad de San Pedro.)

Seis toros del Excmo. Sr. Marqués de Saltillo, lidiados por los diestros

**Belmonte,**

**Saleri II,**

**Alcalapeño**

Entrada General . . . 3'50 Ptas.  
Media Entrada para niños  
y soldados . . . 2 Id.

La corrida empezará á las CUATRO y MEDIA de la tarde en punto.

(Todos los impuestos á cargo de la Empresa).

## ELDA

### A los suscriptores frescales

Es vergonzoso lo que ocurre con algunos suscriptores de este periódico, que toman todos los días, y por la inquebrantable firmeza contra tanto obstáculo.

Sin duda á estos obreros les parece que luchar contra todas las injusticias que los de arriba cometen con los de abajo, es poca cosa.

¿Es esta la recompensa que se merecen los que ponen su inteligencia y su actividad en favor de los obreros?

¿No os da vergüenza que por salir á nuestra defensa estén procesados á cada instante, y que cuando va el repartidor el domingo con el periódico, le decís que no podeis pagarle, aunque al instante marcheis á gastaros y en bebidas alcohólicas no los diez céntimos que vale el periódico, sino lo que se presenta que siempre alcanza á más?

Ya que os gusta que se os defienda cuando sois atropellados, que os guste también pagar el periódico, pues este no vive de favoritismos de nadie, y si vosotros no pagáis, demostrais estar castrados, que no sentís los latigazos de la explotación, ni los atropellos de la autoridad, porque contribuis al entorpecimiento de la marcha del periódico y demostrar que os tiene sin cuidado las campañas que éste realiza, y que estais dispuestos á sufrir resignados todos los desmanes de los poderosos.

Así, que yo sntiendo, que el que no paga el periódico, es el que más directamente busca la muerte de éste, y por lo tanto, si al que no paga se le dá periódico, contribuye también el que lo dá, á la muerte del mismo.

Ya es hora de limpiar estos traga periódicos.

ENRIQUE SANTA.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total . . . . . 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8

## A nuestros lectores

Constantemente nos están preguntando personalmente ó por escrito por la fecha en que se reanudará la publicación de la novela «Nobles y plebeyos», de nuestro entrañable y querido compañero de redacción José Llorens Mira, (Fray Feliu) por lo que nos vemos precisados á satisfacer la natural curiosidad de todos.

La publicación de la novela se ha tenido que suspender por la sencilla razón de que «Fray Feliu», por ser excedente de cupo de los que actualmente están en instrucción, se ha visto obligado á ingresar en filas.

Tan pronto como nuestro compañero Llorens quede exento de las nuevas obligaciones que las circunstancias le han impuesto, tendremos la gran satisfacción de continuar publicando su novela «Nobles y plebeyos», la que con tanto gusto se venía leyendo.

Sirvan estas líneas de contestación á los numerosos amigos y lectores que por ello se han interesado, y no duden con su cooperación económica, tan pronto como las circunstancias se lo permitan.

*La empresa del Teatro de Verano se queja de que no acude el público.*

*No nos extraña porque hasta que no blanqueen las fachadas, no irán ni los del SI ni los del NO.*

## NOTICIAS

Los maestros que tienen créditos pendientes en la Diputación provincial han hecho público por medio de su Prensa profesional, que habiendo fracasado las gestiones que una comisión de aquéllos venía realizando para llegar á un feliz arreglo en esta enojosa cuestión, quedan recobrados de su libertad de acción para obrar libremente como convenga á sus intereses particulares.

Ha llegado procedente de Alcoy el recaudador de contribuciones de aquella fabril ciudad D. José Rizo Mira.

TRABAJADORES. — Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. — Villavieja, 73, bajo.

Una comisión de ilicitanos ha visitado al director de la estación de Teléfonos Interurbanos, entregándole una instancia que iniciada por el Ayunta-

miento de la vecina ciudad suscriben numerosas personas, en solicitud de que la Compañía Peninsular instale una estación telefónica en Elche.

En el corriente mes, se ha de proceder á la renovación de los cargos de decano, diputado primero y contador que están desempeñados en la actualidad por los señores Beltrán, Andreu Bellido y Clemente.

## Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Se ha oficiado al alcalde de Crevillente para que abone á las maestras doña María Guadalupe Tomás y doña Catalina Moya Martínez, las 1.118'18 pesetas que se les adeuda á cada una de ellas por el concepto de retribuciones convenidas.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

## Plaza de Toros

Desde el día 14 del actual queda abierto el abono de localidades para la corrida de San Pedro, en el Hotel Samper.

Los abonados á las corridas anteriores tendrán reservadas sus localidades respectivas hasta el día 18 del corriente.

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela.

Enseñanza completa a precios económicos. — Riego 6, bajo.

Siguen con gran actividad, los trabajos que realiza la comisión organizadora de los festejos que los vecinos de Benalúa celebrarán en honor de su patrón San Juan Bautista, y que este año resultarán magníficos.

En la partida de los Angeles se vende una casa con huerto. — Carretera de San Vicente, número 71.

Hemos recibido un atento beso a la mano del Sr. Boti Carbonell, en el que nos comunica haber tomado posesión de la Alcaldía.

El Sr. Boti nos brinda su cooperación más eficaz para todo aquello que redunde en beneficio del pueblo. ¡Así sea!

## Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones á domicilio. Precios módicos. — Razón: Agatángelo, 13. 1.º — Benalúa.

*Un periódico local dice que en el Ayuntamiento hay mala administración.*

*¿De veras?*

*Pues... ¡vaya!*

**¡Alerta!****A los zapateros de la provincia**

Compañeros: ALICANTE OBRERO correspondiente al día 6 del corriente, salió un artículo firmado por Enrique Santa, en el que decía que en Elda hacían falta 350 operarios para la construcción del calzado francés, y que además saldría un delegado con el fin de traerse personal. Pues bien; habéis de saber que es una gran mentira puesto que los operarios que hay en esta están parados muchos días por no darles el trabajo suficiente, así es que si no queréis ser engañados y venir a esta a desesperaros y pasar hambre no creeros del delegado de ni de lo que el mencionado artículo dice.

En otra seremos más extensos y os explicaremos el asunto.

Vicente Gil, Pedro Santos, José Gil, José Busquies.

Elda 8 Junio 1915

**El hambre****Los harineros**

Valencia—Nuevamente amenaza plantearse el conflicto por el precio del pan.

Muchos harineros, a pesar de las facilidades que el Gobierno les dió ce diéndoles los trigos importados en España, han ordenado á sus corredores que no acepten los pedidos que les sean hechos, sino con una peseta por 100 kilogramos de aumento de precio sobre el que se estableció de acuerdo con la Junta de subsistencias.

Entre los horneros reina malestar general, creyéndose indefensos contra el agio de los harineros.

Obreros: *Leed y propagad*  
ALICANTE OBRERO.

**Arte y artistas****Plaza de Toros**

El sábado y domingo próximos tendrán lugar en la Plaza de Toros, dos grandes y últimas funciones por la compañía internacional ecuestre, acrobática, cómica y musical, que dirige J. Alvarez.

En dichas funciones se presentará el increíble fenómeno Samson Moderno doblando barras de hierro por la fuerza de diez hombres, sosteniéndolos contra dicha barra con los dientes; además el señor Davoli ejecutará otros ejercicios y demostrará la fuerza de su nariz, dando un premio de mil pesetas al que sea capaz de ejecutar sus trabajos.

En la función del domingo este notable artista ejecutará un monstruoso atropello con un automóvil, que pesa 1975 kilos, sin contar doce viajeros; su motor es de 25 caballos de fuerza. Dicho automóvil pasará por encima de sus manos, piés y pecho, sin causarle daño ninguno.

Completará el programa otros atractivos números que los artistas ejecutarán y que seguramente serán muy celebrados por el público.

Los precios para estas funciones son económicos á pesar de lo sugestivo del programa: Sillas de pista con entrada, 60 céntimos; Entrada general, 30 y media entrada para niños y militares sin graduación, 20.

**Sucesos****Un herido**

Ayer cuando se dirigía al trabajo después de comer, el obrero del muelle Ricardo Sempere Carratalá, se le presentó un individuo apodado el «Espartero» y le agredió con una navaja,

causándole una herida incisa en la región occipital parietal izquierda.

Después de curado pasó á su domicilio.

**Un robo**

En el despacho del almacén de guanos que don Leandro Noguera posee en la calle de Rafael Terol, se cometió un robo, en la madrugada de ayer.

Los cacos fracturaron la puerta de entrada y además las cerraduras, cajo nes de una mesa llevándose unas 350 pesetas que en uno de ellos habían.

El vigilante nocturno se dió cuenta á las cuatro de la madrugada, hora en que los «visitantes» habían desaparecido.

**Malos tratos**

En la calle de Teatinos una fulana conocida por «Alperina» maltrató de palabra y obra á su convecina Concha Montoya Hidalgo.

**Vaya una bromita**

Varios chiquillos en la tarde de ayer prendieron fuego á varias garbas de avena que en el Plá de Non Repós tenía José García Pérez.

**Aprovechada**

Joaquina Esteve Lopez austrajo en la tarde de ayer de la cacharrería de la casa número 18 de la calle de Jorge Juan, doce botijos de los que solo pudieron recuperarse seis pues, los demás los vendió.

**Blasfemos**

Han sido multados con 75 pesetas las vecinas de la calle de Cisneros Antonia Casanova, Carmen Almira, Carmen Julian y Josefa Lozano.

**ALCOY****Muy bien**

El subjefe de la guardia municipal don Salvador Colomina, ha hecho retirar esta tarde de una de las calles

más céntricas de la población á dos conocidas «señoritas» que iban paseando á la hora que mayor aglomeración de gente transitaba por dicha calle.

Muy bien señor Colomina; mi más cordial enhorabuena por fiel cumplidor de las ordenanzas municipales.

**Anuncio**

Se vende un acreditado y céntrico establecimiento de vinos y licores en muy buenas condiciones por tener que ausentarse de la población su dueño.

Darán razón en la calle de Arias Miranda número 2, frente al café de «La Peña».

E. MARTINEZ.

**Nuevo conflicto****La carestía del carbón y los vapores pesqueros**

Ferrol. Se lamentan los armadores de vapores que se dedican á la pesca en estas costas de la marcadísima alza experimentada en el precio de los carbonos.

Dicen que si no se pone remedio á esta situación tan grave, se verán precisados á amarrar los barcos, antes que pasar por que á las Compañías mineras les sea permitido que vayan subiendo el precio del combustible, como lo hacen desde que están libres de la competencia del carbón inglés.

Añaden que desde el comienzo de la guerra, los carbonos asturianos aumentaron en veinte pesetas la tonelada, que hoy cuesta á 55 pesetas.

Este aumento representa en cada barco pesquero un gravamen de dos mil pesetas al mes.

Se proponen los armadores realizar una enérgica acción colectiva para impedir que se les lleve á la ruina.

¿Se equivocaba ó era cierto?

Recordándolo Oscar se apretó la cabeza con las manos.

Quizás en ese momento la imagen de sus víctimas se presentaba en su imaginación, porque se levantó como aterrado, temblando al encontrarse solo, y se dispuso á salir.

En ese momento sintió la campanilla.

Oscar se precipitó fuera.

¿Quién sería?

¿Qué iban á decirle?

¿Los obreros quizás se habían equivocado?

Pietro había corrido á abrir.

Una voz conocida llegó á los oídos de Oscar haciéndole volver en sí.

—¿No está mi amigo?—preguntaron.

—Estoy aquí, Mario, ven, ven—dijo Oscar.

Un joven lleno de vigor y de vida, de mirada leal, se abalanzó hacia Oscar abrazándole.

—Ha ido mal ¿no, es verdad?—dijo con viveza.—Pero ¿qué importa? tú no eres ambicioso y no tienes prisa; si no ha sido esta vez será la próxima.

Oscar había tomado animo, y apartándose algo de su amigo.

—Tienes razón—dijo sonriendo.—Sin embargo, te confieso que me ha desagradado verme derrotado... pero ven

¡Oh, pero veréis cómo llorarán las consecuencias!

—Estamos convencidos de ello—dijeron los obreros;—pero no se puede reparar lo sucedido.

—¿Quién lo dice?—gritó Oscar con violencia.—Si se puede probar que hubo presiones y mala fe en las elecciones, la votación será anulada. Podéis marcharos.

Pero los obreros no se movían.

—Señor, olvida usted lo convenido.

—¡Ah, sí! pagar por haber sido derrotado, y apuesto que al otro no le habrá costado un céntimo, y sin embargo todos le han sido fieles

—Y nosotros también lo hemos sido.

—Ya; ¡habrá sido por culpa mía!—prorrumpió Oscar. He sido tan estúpido de creer que dando trabajo á millares de operarios, gastando mi patrimonio con los pobres y trabajando para el pueblo podía contar con su adhesión y su apoyo. ¡Hoy me convenzo de lo contrario!

—Le juramos que todos sus obreros estaban de parte de usted—dijeron los dos hombres.

—No lo creo; el resultado es una prueba de lo contrario, pero es inútil discutir ahora; me quieren por enemigo y me tendrán. ¿Quiéren la guerra? Estoy pronto.

Los dejó un momento solos con Pietro, y fué á buscar un paquete de billetes de banco y, entregándoselos, exclamó:

**Consuelo Pascual**  
 Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.  
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
 PRECIOS MODICOS  
 Zaragoza núm. 6, principal

**Bar CHUPITO**  
 El Puerto de la Enfaguara pone en conocimiento del pueblo de Elche, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.  
 También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharros.  
 Hay mesas de recreo para dominos a todo el público se le servirá á 5 y 10 céntimos.  
 A los boicosteados 25 pesetas la copa

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**T. Azevedo**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.  
 PRECIO FIJO  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**EL JIJONERO**  
 Querer con paz jamaca, salabichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítalo el establecimiento de **Sebastián López Colomina**  
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.  
 Constitución, 6.--ELDA

**Tipografía Obrera**  
 ALICANTE OBRERO  
 San Ildefonso, 8  
 ALICANTE

Trabajos comerciales.  
 Membretes. Tarjetas.  
 Cartas. Memorandums.  
 Talonarios. Facturas.  
 Sobres. Recordatorios  
 y esquemas mortuorias

Impresos para sociedades, Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

Números sueltos

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante  
**Ferrocarriles M. Z. A**  
*Correo de Madrid:* Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas.—*Tren mixto:* Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas.—*Correo de Andalucía:* Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas.—*Corto, de A. Ibañeta:* Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas.—*Corto de Almansa:* Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.  
**Ferrocarriles Andaluces**  
*Tren mixto de Murcia y Torrevieja:* Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas.—*Correo de Murcia:* Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—*Tren Mercancías á Zenceta y Torrevieja:* Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—*Tren Corto de Elche:* Sale á las 13 horas.—*Mixto de Murcia:* Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes oraciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

—Aquí tenéis el dinero de la derrota, pero decid á vuestros compañeros que no les traerá suerte.  
 Y sin esperar contestación, se retiró á su cuarto, cerrando la puerta con llave.  
 Allí gritó corriendo por la habitación como una fiera enjaulada, derribando muebles y rompiendo cuanto encontraba á mano; desencajado como un loco furioso.  
 Finalmente, cansado y abatido, cayó como una masa nerte sobre una butaca.

Oscar no había dudado del éxito, y la decepción era inmensa.  
 Pensaba que en esos momentos su odiado rival sería llevando en triunfo, aplaudido, festejado, mientras que nadie iba á consolarle ni á darle una esperanza.  
 Desde el día en que los periódicos favorables á Vachetto habían contado la historia de Oscar Morgan y la de Lemán, haciendo la apoteosis de este último, llamándole el médico mártir condenado inocentemente y pintando con negros colores á la otra familia y sobre todo á Oscar, atacándole de frente y demostrando que existía la prueba de los hechos, parecía que á Oscar le faltaba el terreno bajo los pies y que iba á ser precipitado en un abismo.  
 Le parecía que sus amigos se mostraban frios y reservados con él, sintiéndose rodeado de una especie de hostilidad.